



PRESENTA INFORME ANTE EL CONGRESO

Bajaron violaciones de DDHH: Piedra

AURA GARCÍA

La titular de la CNDH dijo que sólo 18.6 por ciento de las quejas correspondieron a autoridades federales

La presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Rosario Piedra Ibarra, compareció ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión para rendir su informe anual, en el que defendió la transformación del organismo y aseguró que las violaciones a derechos humanos en México han disminuido; no obstante, su discurso evitó referirse a las críticas recurrentes sobre la pérdida de autonomía de la institución y la persistente crisis humanitaria en el país.

Durante su intervención, Piedra Iba-

rra afirmó que la CNDH dejó atrás el modelo "neoliberal" y asistencialista para adoptar una defensa preventiva de los derechos humanos, basada en la alerta temprana, la conciliación y la coordinación con autoridades. Sin embargo, el énfasis en la reducción de quejas y recomendaciones contrastó con los señalamientos de colectivos y especialistas que advierten un debilitamiento del papel crítico del organismo frente al poder.

"Que llegue un día en que ya no sean innecesarios organismos como la CNDH, que esto sea una realidad, pero mientras esto sucede nosotros seguire-

mos haciendo nuestra parte", dijo al cerrar su intervención.

La ombudsperson evitó referirse de manera directa a los señalamientos sobre la ausencia de posicionamientos contundentes ante casos emblemáticos de violencia, desapariciones y abusos cometidos por fuerzas federales.

Piedra sostuvo que el objetivo del nuevo modelo es que cada vez existan menos quejas y menos recomendaciones, un planteamiento que para algunos legisladores resultó preocupante, al considerar que se prioriza la contención de las cifras sobre el acompañamiento integral a las víctimas.

La presidenta de la CNDH destacó que en 2025 se mantuvo una reducción en las quejas por violaciones graves a derechos humanos, particularmente en el ámbito federal, y subra-

En 2025, la CNDH atendió a 238 mil 917 personas, pero sólo 0.77 por ciento de los expedientes concluyeron con recomendaciones



Rosario Piedra, titular de la CNDH

yó datos del Inegi que muestran que sólo 18.6 por ciento de los hechos presuntamente violatorios correspondieron a autoridades federales.

En 2025, se atendieron 238 mil 917 personas, una cifra similar a la del año anterior, aunque con un aumento significativo en la atención electrónica. A pesar de ello, sólo 0.77 por ciento de los expedientes concluyeron con recomendaciones, lo que reavivó el debate sobre la efectividad real del organismo para sancionar violaciones graves.